

学級運営についての私の思い

昨日からいよいよ中学校生活が始まりました。スタートにあたり、担任としての思いをまとめました。これから1年間、このような思いで学級を運営していきます。

1. 凡事徹底

これから中学校生活が始まります。中学校で生活していく中で、一番心がけてほしいことがこの「凡事徹底」です。これは、「当たり前のことを徹底的に行う」という意味です。

提出物や宿題を期限までにきちんと出す、清掃を丁寧に行う、友達と協力して活動する…など、難しいことはありません。しかし、徹底するのは簡単ではありません。ぜひ、一つ一つの当たり前のことを徹底していきましょう。

2. 集団生活は「全員が少しずつ我慢をして、過ごしやすい環境をつくる」こと

これから君たちは、中学校1年生という集団の中で生活していきます。小学校からほとんど変わらないメンバーですが、あらためてこれからの生活について考えてみましょう。誰かの意見だけが通り、いつも他の人が我慢をする、誰かがわがままを通そうとする、いつの間にか一部の意見で決まっている…これらは集団としてはとても過ごしにくいものになります。

これから、「話し合いで決める」ということを少しずつ行っていきます。話し合いは誰かの意見に決めることではなく、「落としどころを見つける」ことだと思えます。ぜひ、一人一人が過ごしやすい学級を全員で作っていきたいと思います。

3. 仲の良い人とはより仲良く、苦手な人ともうまく生活する

君たちが小学校で生活をしてきて、ある程度の間人間関係はできていると思います。きっと、仲の良い人と、苦手な人がいるのではないのでしょうか。今まで仲の良かった人とは、これからも楽しく生活できれば良いと思います。大事なのは、苦手な人ともうまく関わっていくことです。嫌いだから悪口を言っているわけではありませんし、合わないからといって無視していいわけではありません。これから中学校で生活する中で、人間関係で悩むこともあると思いますが、その時は先生や大人の人に相談してください。みんなでよりよい集団を作っていきましょう。

4. 努力を続ける才能をもつ

将棋で永世七冠を獲得した羽生善治さんが次の言葉を述べています。「何かに挑戦したら確実に報われるのであれば、誰でも必ず挑戦するだろう。報われないかもしれないところで、同じ情熱、気力、モチベーションをもって継続しているのは非常に大変なことであり、私は、それこそが才能だと思っている。」

報われないかもしれない、でも努力を続けるという才能は、きっと誰にでもあると思います。努力ができるかできないかだけだと思います。ぜひ、この1年間、努力を続けてほしいと思います。

保護者の皆様、本年度、担任として、全員が自分の目標に向けて精一杯頑張っていけるように支援していきたいと思えます。どうぞよろしく願いいたします。

来週から授業が始まります

来週火曜日から修学旅行が始まり、3年生は木曜日まで不在になります。学校は1・2年生だけの生活で、教科の授業も始まります。明日からの土曜・日曜でしっかりと休み、来週から頑張りましょう！